

# II JORNADAS

## LA SOCIEDAD PUNITIVA

Cárceles, Capitalismo y Heteropatriarcado

Desde Nociones Comunes Zaragoza, el Grupo de Investigación Riff-Raff y el Departamento de Filosofía de la Universidad de Zaragoza queremos invitarle a las II Jornadas la Sociedad Punitiva

En estas Jornadas volveremos, por segundo año consecutivo, a hacer patente la necesidad de problematizar los fundamentos del punitivismo y sus formas sociales e institucionales. Durante las cuatro sesiones y debate final que componen las Jornadas se pondrán en común diferentes discursos que tendrán como hilo conductor las preguntas acerca de quién castiga, por qué se castiga, cómo se castiga y a quién se castiga. Estas cuestiones resultan esenciales a la hora de entender cómo el capitalismo, el heteropatriarcado y el sistema penal y penitenciario forman parte de las condiciones materiales de existencia de eso que podemos caracterizar como una "cultura del castigo". El análisis de estas condiciones pretende evidenciar las formas, por lo demás complejas, a través de las cuales se reproduce la desigualdad, la opresión, discriminación y exclusión sobre los individuos y la colectividad a través del punitivismo.

Siguiendo también la senda abierta en la anterior edición, la perspectiva de crítica a la Cultura del castigo que se desarrollará va a estar muy fuertemente marcada por la perspectiva feminista y de género. Como ha puesto de relieve el feminismo, los mecanismos de encierro y castigo que forman parte del entramado penitenciario atacan transversalmente el objetivo de las alianzas comunitarias y de reproducción de la vida. En ese sentido, el feminismo será antipunitivista o no será.

Para la inscripción puede dirigirse a la web de las Jornadas en:

<http://nocionescomunesaragoza.net/portfolio/la-sociedad-punitiva-2/>

El curso otorga 0.5 crédito ECTS a aquellos estudiantes del Grado de Trabajo Social y del Grado de Filosofía que lo deseen y cumplan los requisitos académicos



**Nociones Comunes**

# II JORNADAS

## LA SOCIEDAD PUNITIVA

Cárceles, Capitalismo y Heteropatriarcado

### PROGRAMACIÓN:

#### Jueves, 4 de abril de 2019.

Lugar: Aula 9 de la Facultad de Ciencias Sociales y del Trabajo.

16:00h. Recepción de inscritos

16:15h: Apertura a cargo de **Xayide García Cáceres** y **Pablo Lópiz Cantó** de las II Jornadas La Sociedad Punitiva

16:30h. Conferencia inaugural a cargo de **Laura Macaya Andrés**. *Estrategias feministas contra el punitivismo. Un reto en la atención a la violencia de género.*

19:00h. Conferencia a cargo de **Ainhoa Nadia Douhaibi Arrazola**. *Prevención de la "radicalización". Sobre dispositivos de criminalización en el Estado de corte "racial"*

#### Viernes, 5 de abril de 2019.

Lugar: Aula Magna de la Facultad de Ciencias Sociales y del Trabajo.

16:00h. Conferencia a cargo de **Iñaki Rivera Beiras**. *La pena de privación de libertad y sus castigos asociados. Una visión crítica del sistema penal.*

19:00h. Conferencia a cargo de **Paz Francés Lecumberri**. *Rasgos comunes entre el poder punitivo y el poder patriarcal y propuestas abolicionistas del castigo desde el feminismo.*

#### Sábado, 6 de abril de 2019.

Lugar: Centro Social Comunitario Luis Buñuel

11:00h. Mesa de debate con Xayide García, Pablo Lópiz, Daniel Jiménez.



Departamento de  
Filosofía  
Universidad Zaragoza



Riff-Raff

Nociones Comunes